

# 北野の風



発行日 令和6年12月19日(木) 岡崎市立北野小学校 令和6年度 学校通信 No. 6

## 「デジタルネイティブ」と呼ばれる時代

岡崎市立北野小学校長 本郷 一毅

先月、モバイル社会研究所が公開した「モバイル社会白書二〇二四年版」によると、小学五年生で42%、六年生で65%がスマートフォンなどの自分専用の端末を持ち、小学校高学年の58%がSNS（ソーシャルネットワークサービス）を利用していることが分かりました。

決して持たせることを推奨するつもりはありませんが、本校でもかなり多くの子供たちが自分専用の端末を持ち、SNSを利用してしている状況であることは想像が付きまます。事実、子供たちの間に、SNSや通信型のゲーム、動画サイトの話題がよくあがっています。「使わないように」という指導は、もはや時代遅れです。

「デジタルネイティブ」という言葉があります。今の子供たちは、生まれたときにはスマートフォンをはじめとしたデジタル機器が身近にあふれています。物心がついたときからデジタル機器に慣れ親しんでいるため、スマートフォンやパソコンを簡単に使いこなします。初めて扱うデジタル機器でも、使い方を覚えるのが早いです。学校で使うタブレット端末の操作も、教師より上手に使う子がたくさんいます。

一方で、使い方には心配が多いです。学校では、SNSを使った友達とのトラブルの相談を受けたことがあります。ゲームやSNSを通して、遠くにいる人とのつながりがある

子もいます。小学生は、まだ行動範囲が狭いで、見知らぬ人と会うことは少なく、北野小の児童での事例は聞いていません。しかし、相手が大人である場合は、会いに来てしまう危険性もあります。また、会わないにしても、本人だけでなく、友達の情報流出させてしまったり、画像を送ってしまったりする可能性もあります。そのような状態を放置しておく、中学生になったとき、世間を騒がせている「闇バイト」に手を染めてしまうかもしれません。

学校では、情報モラルの指導を行っています。端末やインターネット環境には、家庭によって大きな差がありますので、その子に合った指導ができていたとは言い切れません。インターネットを通じたトラブルから子供を守るには、ご家庭の力によるところが大変大きいと思います。通信機器の使い方について、しっかりと見守りをお願いします。

北野小学校では、1月15日(水)の授業参観の後、慶応大学にお勤めの花田経子先生をお招きして、「メディア・インターネットと上手に付き合おう」を演題とした教育講演会を行います。参考になるお話がたくさん聞けると思っていますので、ご都合がよろしければ、ぜひご参加ください。以前に配布したご案内では、12月16日が締め切りとなっていますが、まだ間に合いますので、ご連絡ください。

## 1月・2月の主な行事予定

### 【1月】

- 7日(火) 3学期始業式  
一斉下校 11:20 
- 8日(水) 書き初め会  
3時間授業一斉下校 11:40
- 9日(木) 弁当 
- 10日(金) 給食開始
- 13日(月) 成人の日
- 14日(火) 校内書き初め展(~17日)  
通学団会(朝)
- 15日(水) 授業参観・情報モラル講習会
- 18日(土)~19日(日)  
市書き初め展

- 20日(月) ⑥委員会
- 24日(金) 北野小交通安全の日
- 26日(日) 学区歩け歩け大会  
かるた大会 
- 27日(月) ⑥クラブ
- 30日(木) 学カテスト
- 31日(金) 第3回学校評議員会 

### 【2月】

- 3日(月) ⑥委員会
- 4日(火) 6年生薬物乱用防止教室
- 6日(木) ⑤通学団会
- 10日(月) ⑥クラブ<最終>
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) 縄跳び集会 
- 15日(土) PTA 資源回収  
(予備日 16日)
- 17日(月) 矢北中入学説明会  
1~5年 5時間授業
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 25日(火) 北野小交通安全の日  
学習のまとめ週間(~28日)  
<5時間授業・部活なし>

いちゃんといっしょに「びんずる様」のおなかをさわりに来たいなと思いました。

六年三組 伊奈 正汰郎

ぼくは、修学旅行で学んだことが二つあります。

一つ目は、公共の場でのマナーです。たくさんの方がいる中で活動をしたので、普段の学校生活では分からなかったことをたくさん知ることができました。

二つ目は、協力し合うことの大切さです。困ったことがあったときには、班の人が助けてくれました。

修学旅行で学んだマナーや集団行動の大切さを、残りの小学校生活でも生かしていきたいです。



### 持久走大会 入賞者

#### 【一年生】

- 一位 山下 碧斗 上原 葵紗
- 二位 石井 秀岳 鈴木 かなで
- 三位 藤澤 亜希斗 引地 華愛
- 四位 藤原 煌 佳山 枇夏詩
- 五位 鳥居 樹 坂地 祐奈
- 六位 須藤 俊太郎 小寺 沙奈
- 七位 木下 剛 矢田 和香菜
- 八位 中垣 知隼 兵頭 恵菜
- 九位 相澤 煌 奥園 梨乃
- 十位 伊奈 希実人 豊留 茉莉

#### 【二年生】

- 一位 伊藤 里玖 佐藤 星夏
- 二位 多田 桃馬 今井 咲心
- 三位 吉田 壮真 桜井 咲心
- 四位 八木 柊哉 柴田 ななみ
- 五位 藤本 蒼生 杉本 紗良
- 六位 東田 樹 柳町 咲希
- 七位 浅野 廉太郎 杉山 世莉
- 八位 榎園 壮馬 土屋 美織
- 九位 石川 輝匠 興梶 瑠唯
- 十位 ソムシオナルド 西田 光里

#### 【三年生】

- 一位 穴井 矜 磯村 心美
- 二位 佐藤 信 飯塚 絆花
- 三位 埴 結心 岩瀬 紗反莉
- 四位 永田 朝柊 池田 衣那
- 五位 中垣 杏慍 奥園 玲亜

- 六位 後藤 真拓 平田 有莉奈
- 七位 橋本 理寛 山口 玲
- 八位 深津 悠伍 荒川 菜月
- 九位 山下 翔大 尾崎 あかり
- 十位 岸本 怜士 青木 紫音

#### 【四年生】

- 一位 飯野 茜 中村 美羽
- 二位 三根 煌 柳町 咲良
- 三位 山内 琉庵 由良 彩葉
- 四位 佐々木 将悟 榎園 ひかり
- 五位 倉谷 悠槻 鈴木 あおば
- 六位 吉田 葵晴 伊奈 暖乃羽
- 七位 藤原 琉慎 仁木 心々美
- 八位 矢萩 颯 八木 陽愛
- 九位 山下 蓮叶 上原 葵子
- 十位 北原 詠一郎 東田 楓

#### 【五年生】

- 一位 太田 凱斗 佐藤 璃奈
- 二位 伊藤 旺雅 河津 祐希
- 三位 杉山 侑慎 濱田 理央
- 四位 飯塚 陽來 松川 侑里香
- 五位 高須 隼人 佐藤 瑞記
- 六位 藤澤 隼希 桜井 結心
- 七位 山田 羽琉 飯沼 羽希
- 八位 權田 陽太 植松 愛奈
- 九位 清水 喜心 小寺 唯愛
- 十位 神谷 壮亮 竹内 まりな

#### 【六年生】

- 一位 矢田 章真 蟹 実莉
- 二位 磯村 祐太郎 上原 一葵
- 三位 稻垣 大地 藤原 蓮羽

- 四位 前村 宙希 本田 唯華
- 五位 飯野 渚 浅野 陽和子
- 六位 野海 真弘 鶴飼 紗良
- 七位 吉田 葵郁 可兒 彩葉
- 八位 三根 蓮 西崎 菜月
- 九位 尾崎 悠 阿部 まどか
- 十位 中村 永翔 池吉 優羽

### 表彰

○「家庭の日」啓発ポスター

優秀賞

- 三年 穴井 矜
- 三年 定石 はる
- 六年 穴井 陽菜乃

◆市作文コンクール

優良賞

- 三年 中垣 杏慍
- 四年 武田 愛叶
- 六年 尾崎 志門
- 一年 引地 華愛 鳥谷 海玲菜
- 一年 都築 準真 石井 秀岳
- 二年 松江 莉奈 高山 愛菜
- 二年 秋吉 泉 森 結奈
- 二年 武田 彪叶 八木 柊哉
- 三年 勅使川原 瑠月 平良 琉愛
- 四年 矢田 友衣菜 原下 千穂
- 四年 青木 紫音 荒川 百花
- 四年 山口 ひな
- 五年 柳町 咲良
- 五年 加形 慎之助 山本 幸来
- 五年 濱田 理央 小島 瑚々音
- 六年 市岡 暖 長高 夏芽
- 六年 浅見 美咲

六年二組 矢田 遥人

ほくたち六年二組は、学芸会に向けてお客さんに伝わる演技を目標にがんばりました。例えば、運動場のバックネットから教室までせりふが届くように練習して、体育館の舞台から一番後ろのお客さんまで聞こえる声量を身につけました。ほくは、クラスで最初にせりふを言う役で、すごく緊張しましたが、最後までやり切りました。

大成功で、お客さんからたくさん拍手をもらったときは、みんなががんばってきてよかったと思えました。



三年生 社会見学  
岡崎市消防本部 西消防署  
十一月十九日(火)

三年三組 吉田 藍那

私が消防しょを見学して、びっくりしたことは二つあります。

一つ目は、水そう車には七千リットルも水が入ることです。水そう車は、消防車に水を送ります。

二つ目は、消防士さんが防火服に着がえる時間です。何と三十秒でした。出勤までも二分と速いです。消防しょ見学ができて、とてもよかったです。



四年生 社会見学  
中央クリーンセンター  
十一月十九日(火)

四年三組 浅岡 幸枝

わたしが中央クリーンセンターの見学で学んだことの二つに、岡崎市に住む一人にかかるごみ処理のお金が一年間で約一万三千円も

かかる、ということがあります。このことを知り、これからは、ごみ処理にかかるお金をすくなくするために、可燃ごみと不燃ごみをきちんと分別して、地球環境を守る取り組みをしていきたいと思いました。



六年生  
修学旅行  
十一月二十日(水)二十一日(木)

六年一組 蟹 実莉

わたしが、この修学旅行を通して学んだことは、「チームワークの大切さ」です。特に、清水坂は、気を抜くとはぐれてしまうほど人が多く、少し心配でしたが、みんなで人数を確認したり、声をかけ合ったりして、無事班活動を終えることができました。わたしは、みんなのおかげだと感じました。

ここでの学びをこれからの学校生活にも生かしていきたいです。



六年二組 沖 咲奈



修学旅行では、法隆寺や金閣寺、清水寺など、有名な世界遺産や歴史的建造物を間近で見ることができました。その中でも、わたしは東大寺が一番心に残っています。建物や大仏様がすごく立派で、病気を治してくれるという、「びんずる様」のことも初めて知りました。

おじいちゃんのことを思い出して、いつかおじ

# 学芸会

十一月二日(土)

一年一組 さの みなと

ぼくは、はつかねずみやくをやり  
ました。じょうず  
にいえるように、  
いえでたくさんれ  
んしゅうをしまし  
た。



本ばんは、かぞ  
くから「大きなこえでできたね」と、  
ほめられました。  
とてもうれしかったです。

二年三組 中根 ゆあ

学び会で、わたしはねこやくで  
した。たくさんの人が見ていて、一  
人でせりふを言うのはどきどきし  
ました。でも、れんしゅうのせいか  
を出しきれました。  
二年三組ぜんいんでえんぎがで  
きてよかったです。



三年二組 濱田 樹希

ぼくは、音楽げきで木きんをえ  
んそうしました。はじめて通し練  
習をしたときは、楽器のえんそう  
も歌もうまくできませんでした。

ぼくはくやくして、たくさん練習  
をしました。  
本番では、  
楽しくえん  
そうしたり、  
歌ったりす  
ることがで  
きて、とて  
うれしかり  
ます。



五年生の学芸会も楽しみです。

四年一組 本田 慎太郎

「八郎」では、大きな声ではきは  
きと、みんなに八郎の物語が伝わ  
るように演じました。お母さんに、  
「よかったよ」と言ってもらえて、  
うれしかったです。初めての学年  
げきで気合いが入ってきんちょう  
したけれど、楽しくできて、すっき  
りしました。

あと一回しか学芸会がないと思  
うときびしいですが、次の学芸会  
も精いっぱいあげたいです。



五年二組 佐藤 璃奈

「夢からさめた夢」をやると聞い  
た時から、本番を楽しみにしてい  
ました。わたしは、明るくて元気な  
ピコが好きで、ピコ役を絶対にや  
りたいと  
思ってい  
ました。  
ピコ役を  
やれると  
決まって  
からは、  
たくさん  
練習をし  
ました。



本番は、とてもいい劇にするこ  
とができました。今回の学芸会は、  
小学校生活最後でしたが、楽しみ  
ながら最高の劇を作り上げること  
ができて、よい思い出になりました。

